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迈上新台阶 建设新高邮 全面建成小康社会
———贯彻落实市第十一次党代会精神乡镇（园区）和重点部门负责人访谈（一）

编者按：市委书记勾凤诚在市第十一次党代会上，向全市上下发出了“迈上新台阶、建设新高邮，为全面建成小康社会而努力奋斗”的总动员令。为进
一步贯彻落实市第十一次党代会精神，今天起本报推出“贯彻落实市第十一次党代会精神乡镇（园区）和重点部门负责人访谈”专栏，集中展示乡镇（园区）
和有关重点部门，以党代会精神为指导，进一步开拓创新、加快发展的真招实着，脚踏实地、求真务实的工作作风，勇于担当、奋力前行的路径途径，凝心聚
力、真抓实干，为实现市第十一次党代会提出的“一个提前”“两个高于”“五个更加”的目标任务，全面建设“强富美高”新高邮而努力奋斗。

坚持特色化发展 创成省级开发区
———访城南经济新区党工委书记 王有泉

“市第十一次党代表大
会明确提出，城南经济新区
要坚持特色化发展，奋力创
成国家火炬计划特色产业基
地和省级开发区。这是对新
区未来发展方向的科学研判
和综合实力的重新定位，新
区将进一步增强加快转型、
加速崛起的使命感和紧迫
感，变挑战为机遇，化压力为
动力。”3日上午，城南经济
新区党工委书记王有泉接受
记者采访时说。

王有泉说，党代会精神进
一步明晰了城南新区未来发
展的方向，新区将始终坚持量

质并举、二产三产并重，大力
实施做大经济总量、优化产业
体系、增强内生动力、健全发
展载体这四轮驱动，全面唱响
建设重大项目、培大育强企
业、加大科技创新主旋律，使
新区的产业结构、发展优势更
具竞争力，更契合省级开发区
标准。当前，新区一方面以新
签约、新开工、新竣工、新投产

“四新”项目为抓手，紧抓落实
一批基地型、龙头型项目，快
速启建汇德力钢丝绳、香港鸿
泰设备、航弘环保设备等一批
10亿元项目；一方面将培育
行业标杆型、领航型企业放在
更加突出的位置，以政策为支
撑、企业为主导，以扩产扩模、
增资入股、合资合作、资产重
组等为主要形式，推动一批质
态优、实力强、有前景的经济

“黑马”二次创业。目前，占地
100亩的亿泰纺织二期、星浪
光学三期等项目正紧锣密鼓
推进中。力争每年新开工 10
亿元项目1至2个，到 2020
年全区年开票销售10亿元、5
亿元的企业分别达6家以上、
12家以上。

王有泉表示，避免同质化
竞争，实行差别化发展，是新
区驶向“蓝海”的劲帆。新区将
坚持规划引领，突出集聚发
展，打造板块经济。工业方面
重点构筑化工机械园、大连理
工大高邮研究院产业化基地、
省智能健康装备科技产业园
等园中园，并形成龙头引领、
主业突出、上下游配套的产业
链。现代服务业方面，重点推
进电子商务园、建筑产业园、
汽贸园、物流园上规模、拓业
态、成亮点，使之成为总部经
济、绿色经济的增长极。目前，
年销售可达10亿元的天使吻
电商项目已经开始装修，华荣
供应链、亿达信息等一大批项
目正着手规划。

王有泉表示，新区将尽
快与弘盛集团形成合作共
识，精心打造以生产工厂化、
施工装配化为特征的建筑新
业态，形成以建筑企业总部
为龙头，现代建筑产业基地
为支撑，建材、装潢装饰材
料、建筑机械为配套，勘探、
设计、金融等为辅助的大建
筑业。 卢国庆 郭玉梅

聚焦高新区 建设新城区
———访湖西新区管委会主任、送桥镇党委书记 顾吉林

“市十一次党代会报告提
出，湖西新区要聚焦‘科技新
区、智慧新城’发展定位，努
力建成省级高新区。湖西新
区既感振奋又有压力，我们
不仅要发展产业而且要建设
新城；不仅要质量更优而且
要速度更快；不仅要重组整
合存量而且要招引建设增
量。”湖西新区管委会主任、
送桥镇党委书记顾吉林在接
受记者采访时说。

顾吉林说，“十三五”是湖
西新区融合跨越发展的关键
期，湖西新区将紧紧抓住省级

高新区成功获批的契机，围绕
“在全市率先建成改革创新先
试先行区、高新技术产业集聚
区、生态文明建设示范区、宜居
宜游宜创新城区”这一奋斗目
标，大力实施“产业招商、以企
招商、驻点招商”的三大策略，
从实际出发，在盯紧国内 100
强企业、行业龙头企业和上市
公司的同时，积极招引符合新
区经济发展的产业链龙头项目
和建链、补链、强链的关键项
目，以确保每年新签约亿元以
上项目 10个，其中 10亿元项
目不少于 2个，进一步夯实新
区未来经济发展的基础。同时，
围绕省级高新区建设指标体
系，大力促进新区现有产业转
型升级，全面落实《工业经济转
型升级“双百十”行动计划》，力
促绿色照明、电线电缆、太阳能
光伏三大特色产业向高端化方
向发展。

顾吉林还说，今后，湖西新
区将持续推进新城内初级中
学、双语幼儿园、万丰大市场、
高档住宅小区、法庭、防汛抗旱
指挥中心等一批重点工程的建

设步伐，不断健全核心区域内
水系、管网、通讯、电力等基础
配套设施的建设；另一方面，不
遗余力地推进新区道路交通环
境改造，打通新城至郭集灯具
城、至天山工业集中区的通道，
完成东西大道南延工程，建成
新城核心区道路，力促高邮湖
西通用机场建成使用，争取新
城至 S611、至 S244快捷通道
开工建设，使湖西新区真正拥
有一个“水陆空”立体式区域交
通枢纽。

顾吉林表示，湖西新区还
将努力搭建好三大平台。一是
搭建“政企”平台，密切联系世
界 500强企业、央企国企、中国
100强企业，寻求与央企国企
的战略合作；二是搭建“政银”
平台，积极创新投融资模式，加
强与江苏银行等金融机构的深
度合作；三是搭建“政智”平台，
大力加强与上海同济大学、武
汉理工大学等国内众多知名高
校院所的合作力度，建立政产
学研战略联盟，坚持企业化、市
场化、实体化运作。

周中喜 玮玮

转型升级 城乡统筹 共享发展
———访高邮镇党委书记 王庆东

高邮镇党委书记王庆东
在接受采访时表示，高邮镇
将认真贯彻落实市第十一次
党代会精神和市委书记勾凤
诚同志到高邮镇调研时的重
要讲话精神，继续加快经济
增长方式转变和工作重心转
变，牢固树立城区意识，创新
发展城市经济，全力保障城
市建设，努力促进城区和谐。

王庆东说，高邮镇要加
快产业协调发展，全力打造
转型升级先行区。坚持以项
目建设和招商引资为核心，
以高端化、规模化、集群化、
园区化为方向，大力改造提

升传统优势产业，积极培育
战略性新兴产业，加快发展
现代服务业。紧紧围绕供给
侧结构性改革，不断消化存
量，淘汰落后产能，推进在手
重大项目建设。不断加强技
术改革，倡导由粗放型的“外
延扩张”式增长转向以技术
更新带动的“内涵提升”式发
展。加快工业集中区“二次创
业”，集聚一批投资规模大、
科技含量高、带动能力强的
好项目，为园区“二次创业”
注入新的活力。高起点、高标
准规划服务业发展，加快发
展以世贸广场为重点的传统
商贸集聚区、以创客邦为重
点的创意产业集聚区和以正
在建设的高铁客运枢纽为依
托的物流产业集聚区，着力
推进城市综合体、众创空间、
现代物流园建设；树立城市
即旅游的理念，紧紧依托盂
城驿、高邮湖郊野公园等旅
游资源，积极招引文化主题
酒店、生态休闲公园、影视拍
摄基地等项目，大力发展城
市旅游业。

王庆东说，高邮镇将注重

城乡统筹发展，全力打造城建
城管主战区。一方面，全力以
赴做好配合的文章。积极参与
融入城市规划、建设、管理工
作，协助市委市政府做好每年
城建“双十”工程和城建重点
项目涉及到高邮镇的相关服
务工作。另一方面，不等不靠
做好建设的文章。根据主城区
的功能定位和区域特点，积极
主动参与城市建设，今年重点
实施沿河农贸市场扩容、园区
道路提质、南门农贸市场建设
等工程，精心打造南澄子河风
光带、香沟河风光带，全面完成
城中村改造、污水支网建设，积
极实施“五个一”生态家园美化
工程以及红旗河、湖区新排涝
河等中小型河流治理工程。

王庆东说，让人民共享
发展成果是党委政府工作的
出发点和落脚点。高邮镇要
全力打造民生和谐示范区，
按照“量力而行、尽力而为”
的原则，大力实施民生幸福
工程、社会治理创新工程、扶
贫脱贫工程、民生实事工程
等，努力提高全镇人民的获
得感和满意度。潘忠 朝刚

实施“六大工程”打造“千亿级园区”
———访市委常委，开发区党工委副书记、管委会主任 赵广华

市第十一次党代会后，市
委常委、开发区党工委副书记、
管委会主任赵广华在接受记者
专访时开门见山地说，作为经
济建设的主战场、主阵地、主窗
口，开发区要围绕实施“六大工
程”，着力打造“千亿级园区”和

“争创国家级开发区”。
赵广华说，实施大项目推

进工程,是全区工作的头版头
条、重中之重。开发区将紧盯国
际国内 500强企业和大型央
企、民企、外企，积极抢抓大项
目、大企业、大资本、大财团，确
保每年都能招引落户 4个 10
亿元以上的大项目，并全力争
取 50亿元、100亿元特大项目

的新突破。加快在建重大项目
建设速度，推进国信燃气、道爵
新能源、清水潭大运旅游等系
列项目。

赵广华说，要打造千亿级
园区、争创国家级开发区，就必
须有一批“大块头”、领军式的
大企业作支撑。开发区要实施
大企业培育工程，争取在“十三
五”期间，培育开票销售上百亿
的巨型企业至少 1家，培育销
售上 50亿元的企业突破 2家、
10亿元的企业 10家以上，并
争取培育一批亿元企业。

赵广华说，开发区要实施
大产业转型工程。以重点打造
的“2+2+1”产业格局为主线，推
动现有产业由“偏重、偏粗”向

“高、轻、精、细”发展。积极壮大
已有的冶金机械、电子电气以及
新能源产业，争取这三大产业量
质并提；积极发展电动汽车及配
件产业，争取更多的汽车及零部
件生产企业落户，拉长增粗产业
链；推进食品安全为主的生命健
康产业大发展，建成全省知名的
省级食品安全产业集聚区；倾力
打造以生态文化旅游产业为主
的现代服务业。

实施大环境提升工程。谋

划好今后全区道路建设，尽快
推进屏淮路北延以及屏淮路、
凌波路的提升改造等工程，继
续做大园区框架；继续实施“清
水活水、不淹不涝、生态提升”
工程，加快实现清水、活水、绿
水、丽水的水系环境；以打造清
水潭生态中心为主体，建成省
级生态中心。

实施大民生改善工程。聚
焦全区经济薄弱村和低收入贫
困户，全面落实精准扶贫各项
工作举措，构建完善社会帮扶
救助体系；提升公共服务水平，
围绕体检中心和预防保健中
心、外国语学校附属幼儿园、东
区农贸市场、城市公园广场、外
国语学校等公共服务机构设施
建设，推动全区医疗卫生、教
育、文化等公共事业实现新的
提升；加大人居环境建设改造
力度，以“四城同创”为抓手，全
面推进城中村改造，让百姓共
享发展成果。

赵广华最后表示，开发区
还将实施大队伍建设工程。以
强化基层党员干部队伍建设为
抓手，有针对性地提升基层党
员干部队伍的能力素质。

邵德军 殷朝刚


